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FECHA: Octubre 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Motociclista: otra tragedia”  

 “Clembuterol en 28 reses y cierran rastro”  

 “Sin fondos, proyecto Tren Suburbano” 

 “Desaparecidos 47 hidalguenses en la frontera con EU”  

 
“Inviable, el Suburbano, dice SOPOT”  

 
“En municipios del estado crecimientos anárquico”  

 
“Gobierno de coalición, propuesta confusa: FOR” 

 “Mito, licitaciones amañadas en Hidalgo: Salomón Bulos” 

 “Inviable por ahora el Tren Suburbano, dice Salomón”  

 
“Van 43 mil muertos en lucha a narco: DEA”  

 
“Orillan a Pemex a invertir afuera”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Acusan de fraude en elecciones internas: La corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN) 

denunció a otra ala del PRD, la de Nueva Izquierda, o mejor conocida como la corriente de los Chuchos, de aplicar un 

fraude en la impresión de la papelería para la elección de consejeros nacionales y estatales, además de delegaciones en 
los estados, incluida Hidalgo.  Luego de una conferencia de prensa en la Ciudad de México, Hugo Jaciel Mendoza, uno de 

los dirigentes de la corriente IDN en Hidalgo, informó que es una actitud política de irresponsabilidad, incluso, de 
provocación por parte de las expresiones políticas como Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional y Foro Nuevo 

Sol, al entrometerse en cuestiones que tienen que ver con el andamiaje organizativo de este proceso electivo que se 
realizará el próximo 23 de octubre a nivel nacional.  Uno de los principales fraudes en los que quieren incurrir la corriente 

de los Chuchos, es que ellos tomaron la decisión de imprimir las millones de boletas que requiere el proceso electoral, sin 

que se haya votado con las demás corrientes por alguna empresa en particular. El asunto de la integración de las 
delegaciones electorales, que debe existir una por cada entidad de la República y todo indica que se quiere tener una 

actitud de mayoriteo en la integración de estas delegaciones electorales. Además, en la víspera del proceso hay 
preferencias, hay exclusión para el manejo de las finanzas al interior de nuestro partido, orientando, el presupuesto 

interno para facilitar el trabajo de las expresiones que he comentado: Nueva Izquierda, ADN y Foro Nuevo Sol; 

excluyendo a todas las demás expresiones del partido, entre ellas Izquierda Democrática Nacional, sostuvo.  
“Prácticamente, Nueva Izquierda junto con ADN y Foro Nuevo Sol han secuestrado el proceso interno”, señaló.  (Misael 

Zavala, página 11) 

Milenio-PT exige a perredistas elegir entre Ebrard y López Obrador: El líder del Partido del Trabajo en Hidalgo, 

Mariano Torres L´estrade, llamó a sus homólogos partidistas del PRD y Movimiento Ciudadano a que destapen a sus 

candidatos a presidentes de la República para conocer si van en alianza partidistas rumbo a 2012. El dirigente petista 
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señaló que su único presidenciable es Andrés Manuel López Obrador. “Hago un llamado al dirigente estatal del PRD, 

Pedro Porras Pérez, que también se abra públicamente y diga quién es su candidato; al Movimiento Ciudadano en el caso 

de su coordinadora, María Cruz García Sánchez, también le hago esa invitación, porque eso nos va a ayudar a fortalecer 
a cada uno de los partidos”, agregó el presidente estatal del PT. El líder del partido de la estrella en la entidad llamó al 

PRD y al Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, para que abiertamente digan quién será su candidato a la 
presidencia de la República y pidió que se sumen al proyecto de López Obrador, que podría lograr un triunfo contundente 

si van en alianza para los comicios federales del siguiente año; mientras tanto en noviembre podría darse la encuesta 

nacional para conocer quién está mejor posicionado para enfrentarse a una elección federal, Andrés Manuel López 
Obrador o Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del DF.  “Si el PRD decide ir con Marcelo Ebrard pues qué bueno, que lo 

digan, para saber por dónde podemos fortalecer de otra forma el trabajo con López Obrador”, señaló.  Sin embargo, aún 
no hay un acuerdo formal de una posible coalición con PRD o con Movimiento Ciudadano, el PT sigue abiertamente el 

trabajo con López Obrador, a quien han designado como su candidato a la Presidencia de la República. Torres L´estrade 
garantizó que de darse una alianza con los partidos de izquierda y con un escenario sumamente difícil, López Obrador 

llegará a Los Pinos en 2012. “Es una escenario difícil, pero con el apoyo de la ciudadanía podremos ganar las elecciones 

federales”, aseveró el petista quien indicó que ya tienen propuestas de precandidatos a diputados federales, además de 
aspirantes al Senado de la República.  Llamó a Marcelo Ebrar a que reflexione, pues dijo “no es lo que le han hecho 

creer, él no va a figurar en las encuestas, Andrés Manuel ha estado en todo el país, en todos los municipios y hay 
municipios que no saben quién es Marcelo Ebrard, creo que tiene que analizar su precandidatura”.  En lo que respecta al 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), refirió que es una asociación que tiene un arrastre. Claves-Propuestas  

• Mariano Torres dio a conocer a cinco de las siete propuestas para candidatos a diputados federales. Reconoció que sólo 
tienen oportunidad de lograr triunfo en dos distritos. • “El PT en Hidalgo tiene condiciones de buscar el triunfo en dos 

diputaciones y mínimamente una senaduría, tenemos la fuerza para llegar a ganar en las elecciones”, declaró el líder 
petista. • Un caso especial, dijo, es el del aspirante a diputado federal, Jorge Alberto Hernández Cortes, quien 

recientemente participó en la contienda electoral en Huautla que fue impugnada.  (Misael Zavala, página 11) 

El Independiente-Demora del TEPJF es buena señal para PRD-PAN: Gonzalo Trejo:  El integrante de la defensa 
jurídica de la coalición "Hidalgo nos une" en el proceso municipal de Mineral de la Reforma Gonzalo Trejo Amador 

aseguró que si la tardanza en resolver el caso se debe a que entraron al fondo del asunto en la Sala Regional con sede 
en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, es una buena señal para la alianza PRD-PAN 

"Queremos creer que la tardanza en la resolución del juicio de inconformidad constitucional se debe a que le dieron 

entrada al análisis de fondo y esto nos conviene, porque en el .tribuna local no lo analizaron a fondo." El ex presidente 
del comité directivo estatal del PAN, aseguró que el próximo domingo se cumplen dos meses desde que ingresó el 

recurso constitucional en contra de la decisión tomada por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, derivado de la 
jornada electoral del 3 de julio pasado, en la que le arrebataron el triunfo a Luis Baños, lo cual ya es un tiempo 

considerable. Cabe recordar que la propia sala regional con sede en Toluca, hace unos días señaló que su trabajo es ágil 

y que en promedio se tardan 18 días en resolver los asuntos que le llegan, sin embargo, en temas hidalguenses ya van 
para dos meses varios asuntos como el de Mineral de la Re-forma, Huasca y Xochicoatlán. Por último, Gonzalo Trejo 

Amador desestimó que en la sala regional estén buscando hacer tiempo para calmar los ánimos. de la ciudadanía en 
Mineral de la Reforma al darle el triunfo al PRI. "Porque eso precisamente se-ría todo lo contrario, yo creo que la gente 

se enojaría más, por lo que sólo es cuestión de esperar”. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

El Independiente-Sancionarían a Carlos Sotelo por descalificar proceso de su partido: El senador y dirigente 
nacional de Democracia Social Carlos Sotelo García podría ser sancionado por el PRD debido a que descalificó el proceso 

de renovación del partido que culminará con la elección del 23 de octubre. Así lo declaró el líder del sol azteca Pedro 
Porras, quien refirió que la dirigencia estatal podría pedir al partido una sanción contra el senador. Refirió que Sotelo 

García no tiene ninguna autoridad moral cuando muchos de sus simpatizantes que participarán en la elección interna ni 

siquiera han pagado sus cuotas establecidas por los estatutos del partido. Pedro Porras puso en duda la integridad del 
senador al. cuestionar: "quién lo conoce en Hidalgo", ya que sólo viene a la entidad con el interés de hacerse notar 

previo a la elección. Conforme se aproxime la elección con que el partido re-novará consejeros estatales y nacionales, 
"vamos a ver distintos compañeros que emitirán declaraciones aberrantes", refirió. El dirigente pidió al senador mostrar 

las pruebas con las que argumenta que la dirigencia esta-tal del PRD pactó con el gobierno priista y con el PAN, en 
detrimento del desempeño electoral del partido. Sin mencionarlos por nombre, refirió que algunos perredistas —que 

estuvieron en la rueda de prensa coordinada por el ex diputado federal Miguel Ángel Peña— tuvieron su oportunidad de 

posicionarse en el PRD, pero no lograron su cometido. Para Pedro Porras, pareciera que Sotelo García sirve a los priistas 
cuando viene a la entidad con sus declaraciones desafortunadas precisamente previo a la renovación del consejo estatal 

y nacional. "Invito a la militancia a que no caigamos en la provocación de compañeros que sólo se hacen notar cuando se 
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desarrolla un proceso interno en el partido", declaró. La sociedad ha dado cuenta de la mala imagen de los perredistas 

que ventilan sus diferencias a través de los me-dios de comunicación, por lo que el dirigente invitó a los militantes a 

desahogar inconformidades en los órganos del partido. (Víctor Valera, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Hasta octubre 18 instalación de consejo local del IFE: Hasta el próximo martes 18 de octubre 

se llevará a cabo la sesión de instalación del consejo local del IFE correspondiente al proceso electoral federal 2011- 
2012. De acuerdo al consejero presi-dente del Consejo Local del Instituto Federal Electoral en Hidalgo José Luis Ashane 

Bulos la sesión constará de 12 puntos. El primero será la toma de protesta del consejero presidente, después la de los 

miembros del Consejo local, habrá un mensaje y en los puntos importantes del día se tratará en el punto 4, el informe 
sobre el Acuerdo del Consejo General por el que se aprueba el Plan Integral del Proceso Electoral Federal 20] 1- 20 I 2 y 

el Calendario Integral del Proceso Electoral Federal 2011- 2012. También dará a conocer el in-forme del Acuerdo del 
Consejo de los lineamientos para la acreditación y desarrollo de las actividades de los ciudadanos mexicanos que 

actuarán como observadores electorales, el in-forme sobre las actividades desarrolladas en materia del voto de los 
mexicanos residentes en el extranjero. Asimismo, dará a conocer el informe sobre el avance de la Campaña Anual 

Intensa de Actualización del Padrón Electoral y Estadístico de Padrón y Lista Nominal de Electores de la entidad 

federativa y en cada uno de los distritos, así como del Primer Aviso para exhortar a los ciudadanos a recoger su 
Credencial para Votar, a fin de evitar la cancelación de su trámite. En el Punto 10 se tocará el Proyecto de Acuerdo del 

Consejo Local por el que se aprueba la utilización de medios electrónicos o magnéticos. (Miguel Ángel Carrasco, 
página 07) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Tren suburbano es inviable, por ahora: La Secretaría de Obras Públicas desechó la viabilidad del proyecto 

del tren suburbano que correría de Tizayuca a Huehuetoca, Estado de México, así como otro ramal desde Tula a la 
entidad mexiquense. De acuerdo con los estudios preeliminares entregados a la dependencia, el tren suburbano no es 

viable a corto plazo a causa de que se necesita incrementar la movilidad urbana y económica de la zona del Valle de 
Tizayuca. Durante su comparecencia ante el Congreso Local, Gerardo Salomón Bulos, titular de Obras Públicas, reveló 

que para desarrollar el proyecto de transporte hacia el Valle de México se requiere de miles de millones de pesos, 
recursos con los que no cuenta la entidad y tendrían que ser otorgados por la Federación o la Iniciativa Privada. Otra de 

las problemáticas es que el proyecto involucra al Estado de México y Distrito Federal, entidades a las cuales les tendrían 

que pedir su participación con recursos. El encargado de Obras Públicas reconoció que la idea de contar con un tren 
suburbano entre Hidalgo y el Estado de México está lejos de cristalizarse. Para que el proyecto pueda ser viable se 

requiere que exista un mayor crecimiento poblacional y movilidad de las personas que a diario viajan al DF y Estado de 
México, así como mayor actividad empresarial en la zona. Al término de su comparecencia fue cuestionado sobre la 

inviabilidad del tren suburbano, a lo cual, respondió, “es para este momento, necesitamos esperar el resultado final del 

proyecto para poder considerar qué parámetros e indicadores estaríamos ocupando e iniciar por lo menos algunos 
trabajos preeliminares para poder alcanzar los tiempos”.  Reveló que será hasta noviembre cuando conozcan el estudio 

completo realizado por la empresa Cal y Mayor, el cual costó 31 millones de pesos, “lo recibiremos en los próximos días, 
pero con la primera información que tenemos, a corto plazo no es viable, pero queremos sentar las bases”. Otra de las 

razones por las cuales no pueden desarrollarlo es “por las condiciones de las estaciones que se requieren, de los centros 

de población que se tendrán que atender, además del costo beneficio del mismo, son miles de millones de pesos, 
entonces se tiene que ver que el beneficio sea realmente acorde para que los costos del servicios sean cómodos”. Para el 

tren suburbano, el gobierno estatal está abierto a la posibilidad de que la Iniciativa Privada participe con recursos, 
“calculamos que en el mes de noviembre contaríamos con el estudio completo”.  Obras Públicas cuenta con otro plan de 

movilidad urbana denominado “Tuzobus” que sería exclusivo para la capital del estado y funcionaría como el metrobús 
del DF, en la actualidad realizan los estudios de rutas y lugares por los que podría pasar. “Son varias rutas, una de las 

más importantes es de la zona norte a sur, una de las posibilidades podría ser la carretera federal México-Pachuca y el 

bulevar Felipe Ángeles, las necesidades de Pachuca son diferentes, la intensión es que sea económico, accesible y cumpla 
con los requerimientos”.  Aclaró que el “Tuzobus” no buscará quitarle atribuciones o trabajo al transporte de servicio 

público de la capital hidalguense, “lo que queremos es tener un complemento, eficiente, necesitamos nuevas rutas 
porque la zona metropolitana sigue creciendo y es parte de eso”.  Reconoció que el plan de un transporte de movilidad 

urbana apenas está en proceso y será a largo plazo, por lo cual aún tardará en consolidarse, pues necesitan primero el 

estudio de factibilidad, luego, el proyecto de aforos, rutas y planificación, para después iniciar con la construcción como 
tal.  Fue cuestionado sobre los subejercicios en la ejecución de obras en la entidad, a lo cual contestó que los proyectos 
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se realizan conforme bajan los montos de la Federación y sólo existe un recorte de 160 millones de pesos. Los 

legisladores de oposición cuestionaron al secretario sobre “el mito de que en su dependencia” existe opacidad en la 

asignación de obras y que en ocasiones los beneficiados son familiares de funcionarios del gobierno. Salomón Bulos negó 
que exista beneficio a sólo algunas constructoras, porque Obras Públicas cuenta con un padrón de más de 60 

corporativos afiliados a la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC). Manifestó que existe coordinación 
con los municipios para realizar obras y verificar que los cambios de uso de suelo y permisos otorgados cumplan con las 

normativas y no sean un riesgo para la población. En 2010 la empresa mexicana Cal y Mayor y Asociados fue designada 

para realizar el proyecto ejecutivo del tren suburbano que se prevé corra de Huehuetoca, Estado de México, a Tula y de 
Jaltocán hacia Pachuca, y contendrá entre otros aspectos la movilidad urbana, condiciones de suelo y aforo. De acuerdo 

a la licitación 42002001-018-10, la ejecución de este proyecto tardará 240 días, para después preparar los estudios de 
presupuesto y montos necesarios para su construcción. En el concurso de licitación participaron cinco empresas, pero fue 

Cal y Mayor y Asociados la ganadora. El proyecto original contemplaba “ahorrar combustible a los usuarios de la vía 
México-Pachuca, cuidar el medio ambiente y reducir tiempos de traslado”. Aeropuerto incierto••• El director Central de 

la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Hidalgo, Antonio Peniche García, dijo que el tema del 

aeropuerto se ha manejado a nivel de oficinas centrales de la SCT federal, por lo que no hay información alguna que 
competa a la delegación. Reconoció que el gobernador se ha acercado al titular de la SCT para exponer algunas 

cuestiones respecto al aeropuerto: “mantiene su interés en dialogar respecto al tema, en la última reunión que tuvimos 
buscó al secretario para plantearle algunas cosas, entonces en lo que a nosotros respecta no tenemos mayor 

información”. Explicó que si se toman decisiones a nivel central tocará el turno a la Secretaría hacer algún tipo de análisis 

de algún tema de coordinación a nivel estatal, pero por el momento es un tema que se encuentra fuera de la 
responsabilidad de nosotros (la delegación en el estado). (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Gobierno estatal alista obras en polígono de Tula: Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación y 
Desarrollo Metropolitano, señaló que colaborarán con Petróleos Mexicanos a través de diferentes obras para la 

continuación del proyecto de la refinería Bicentenario en Tula y reveló que para 2012 sólo se contemplan un estimado de 

mil 300 millones de pesos para la edificación del complejo petroquímico. Al presentar su comparecencia ante el Congreso 
local, el ex alcalde de Pachuca reconoció que la empresa paraestatal les ha solicitado clausurar varios basureros a cielo 

abierto que se encuentran dentro del polígono de Xingú, así como la reubicación de torres de energía eléctrica y tres 
canales de riego. La alternativa presentada por el gobierno estatal a Pemex es la construcción de un relleno 

metropolitano para la región de Tula que además de contribuir a agilizar la edificación de la refinería, beneficiará a los 

más de 10 municipios asentados en la zona Tula-Tepeji. La administración de Olvera Ruiz también espera que el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) libere la totalidad de 700 hectáreas del polígono respecto a la posibilidad de 

encontrar vestigios arqueológicos. Dentro del presupuesto contemplado por Pemex refinación para el siguiente año sólo 
se contemplan un estimado de mil 300 millones de pesos, de los 30 mil que estaban planeados en el presupuesto original 

de la paraestatal.  En el mismo tema de la refinería, el diputado panista, Prisco Manuel Gutiérrez cuestionó al titular de 

Planeación y Desarrollo sobre la ejecución del plan maestro presentado en 2009 y que supuestamente sería el eje rector 
de los 13 municipios de la zona Tula-Tepeji para los próximos 50 años y para el cual se etiquetaron un estimado de 450 

millones de pesos.  Al respecto, el funcionario estatal manifestó: “tenemos ese documento aprobado y decretado, el 
ordenamiento territorial de la región, perdón, pero no tengo ese dato de 450 millones para la integración del plan, de 

hecho, por sus propias características creo es más barato, es una cifra muy alta a lo mejor se empleo para otra situación 
porque es mucho más económico”. La idea del Plan Maestro para la zona de la refinería, dijo, es crear un desarrollo 

armónico aparejado del complejo petroquímico, en el cual converjan empresas, fraccionamientos, centros de comercio y 

abasto con sustentabilidad y cuidado del medio ambiente.  “Es el encadenamiento de los municipios lo que contempla el 
documento, es ver reflejado la coordinación y planteamientos en cuanto a ordenamiento territorial, impulso económico y 

las acciones que girarán alrededor de la refinería y las propias empresas, eso es lo que se considera”. Claves-Zona 
metropolitana • Alberto Meléndez, reveló que el gobierno estatal presentó la solicitud formal para que la Huasteca sea 

incluida dentro de las zonas metropolitanas del país, la cual fue rechazada. • El gobierno federal concluyó que Huejutla, 

San Felipe Orizatlán y Jaltocán no cumplen con los requerimientos necesarios para consolidarse como una de las zonas 
metropolitanas. (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-Lenguas Hñahñu y Otomí están en riesgo de desaparecer, dice Serrano: El diputado local del PRI, 
Onésimo Serrano, alertó sobre el riesgo de extinción de las lenguas indígenas en Hidalgo como lo son el hñahñu y el 

otomí. El también líder de la CNC en la entidad reveló que datos del Centro. Estatal de Lenguas Indígenas (Celci) detallan 

que una lengua considerada en peligro de extinción es cuando existen menos de 100 mil habitantes. A su parecer, “es el 
lamentable caso del pueblo hñahñu que tiene 25 mil personas, al igual que el pueblo tepehua que solo tiene mil 583 

personas, lo que lo ubica en foco rojo para las autoridades educativas”. El legislador sostuvo que aunque los indígenas 
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mexicanos son igualmente discriminados por la propia sociedad como los resultados de las encuestas del Consejo 

Nacional Para Prevenir la Discriminación (Conapred) lo demuestran; peor situación se suma por la discriminación que les 

hace el gobierno federal. Por esa razón exigió al gobierno aplicar y hacer realidad la declaración universal de los derechos 
de los pueblos indígenas aprobado en 2007 por la Organización de las Naciones Unidas (ONU). “Pese a lo que se diga en 

los discursos, los pueblos indígenas del país siguen en el abandono, además de que enfrentan políticas sociales y agrarias 
discriminatorias y asistencialistas que en poco o nada resuelven la deuda histórica que tenemos con ellos”, consideró el 

líder de la CNC y diputado local. (redacción, página 11) 

Plaza Juárez-No habrá tregua contra crimen: “No hemos bajado los brazos, he comprometido que no habrá 
tregua”, señaló Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, al referirse a los continuos operativos para detener a 

personas presuntamente vinculadas con la delincuencia organizada en Hidalgo. Manifestó que en este tema no habrá 
marcha atrás, debido a que, dijo, esa es la base para que Hidalgo mantenga bajos sus niveles delincuenciales. “Que aquí 

no vengan a cometer atrocidades y cuando pasan cosas delicadas, la reacción del estado es con toda contundencia; aquí 

no estamos bajando los brazos, es el compromiso que he asumido y ahí están los resultados”. Olvera Ruiz señaló que en 
el estado el esquema de seguridad es global, “está vivo y vigente todos los días”.  Señaló que en atención a conflictos se 

refuerzan algunos puntos para atender la contingencia; “no tenemos focos que nos demande alguna acción especial”, 
aseguró. En relación a la propuesta que se está haciendo del llamado “gobierno de coalición”, consideró que hay una 

confusión, pues la propuesta no es clara, de ahí que haya pronunciamientos a favor y otros que la han descalificado, por 

lo que se vuelve necesario especificar algunos puntos. Francisco Olvera planteó que actualmente este gobierno de 
coalición ya se da, no de manera legal, pero sí de facto; “se pactan, hablando del Ejecutivo, acuerdos para formar un 

convenio de coalición; hoy tenemos un gobierno de coalición, por así llamarlo”. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-Desaparecidos 47 hidalguenses en la frontera con EU: Carmen Dorantes, coordinadora de la Oficina 

de Atención al Migrante en el estado y el Extranjero, dio a conocer que de mayo a la fecha han sido reportados como 

desaparecidos 47 hidalguenses en la zona de la frontera. La funcionaria subrayó que en estos cinco meses se ha buscado 
el apoyo de los clubes de migrantes y los consulados, para poder encontrar a los hidalguenses que salieron con la 

intención de llegar a Estados Unidos. De estos 47, ayer se conoció que dos de ellos ya se encuentran de regreso a sus 
lugares de origen, asentó. Los migrantes, dijo, permanecían en las oficinas consulares, sin embargo ya están en carretera 

rumbo a los municipios de Zimapán y Atotonilco de donde son originarios. Explicó que en muchos casos de reporte de 

desaparecido obedece a que en el intento de cruzar la frontera son detenidos y en otros casos se cambian de nombre, 
para evitar ser fichados lo que contribuye a que no sean localizados. Dijo que como tal, no se sabe a cuántos se les ha 

perdido la pista, ya que se prevé muchos han cruzado la frontera y otros están en espera de hacerlo, pero con un 
nombre distinto. En el caso de Hidalgo, se tiene un registro de al menos 300 mil hidalguenses en los Estados Unidos, la 

mayoría de ellos originarios del Valle del Mezquital, lugar de mayor tradición migratoria. En los últimos años ha crecido la 
salida de migrantes de la zona del altiplano y de la Sierra Gorda, en municipios como Zimapán y Apan. El flujo migratorio 

dijo Dorantes se ha mantenido constante, pero el recrudecimiento de las leyes migratorias ha ocasionado que se dé una 

fuerte movilidad de los paisanos en territorio estadounidense. "En 2009 se tenía la expectativa de retorno de un gran 
número de connacionales, sin embargo no fue así, debido a que la gente que ya está allá, no se arriesga a regresar por 

las condiciones de recrudecimiento de las políticas migratorias", de esta manera se espera para la temporada decembrina 
un menor número de migrantes que el año pasado, destacó. Se espera dijo, tan sólo una movilidad de 10 mil 

hidalguenses. El caso de las leyes de Alabama y Arizona señaló la funcionaria, son parte del contexto en el que se inhibe 

el regreso de connacionales, pero esto no frena la salida migratoria pese al riesgo que corren. (redacción, página 08) 

Criterio-Detectan clembuterol: Cofepris ordenó la suspensión temporal de matanza de reses ,luego de una visita 

sorpresa. El subdirector del Rastro de Tulancingo, Isaac Campos Newman, quien también funge como médico verificador, 

confirmó que la noche del miércoles, personal de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris) ordenó la suspensión precautoria-temporal de matanza de reses, luego de una visita sorpresa que derivó en la 

toma y análisis de 35 muestras, de las cuales, 28 resultaron positivas a clembuterol. Explicó que se trató de una 
inspección sorpresa, como la Cofepris suele hacerlo en los distintos rastros que operan en país, pero es la primera de 

este tipo que se realiza en Tulancingo. Tras detectar 28 muestras positivas a clembuterol, la instancia federal ordenó la 
suspensión precautoria, sólo en la línea de trabajo de las reses. “Esto, porque cuando la Cofepris tomó muestras y el 

resultado del análisis en sus laboratorios reveló la presencia de clembuterol, sustancia prohibida que se ocupa para la 

engorda del ganado”, detalló. Tras puntualizar que no existe sanción alguna para el rastro, Campos Newman comentó 
que la medida precautoria es para impedir que siga la producción de ganado con dicha sustancia ilícita. Remarcó que la 

Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh) se encarga de llevar a cabo 
verificaciones periódicas y sorpresivas a la carne que se introduce al rastro de Tulancingo, así como las condiciones en las 
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que éste opera. El encargado del rastro aseguró que el lugar ha cumplido con las formas y con la normativa, tan es así 

que brindan todas las facilidades a las instancias federales y estatales que requieren hacer muestreos o supervisiones. En 

lo que va del año, la Copriseh ha inspeccionado en cinco ocasiones el rastro local, de las cuales, sólo detectaron un caso 
sospechoso de clembuterol, pero en un segundo análisis, el resultado fue negativo. (María Antonieta, página 11) 

Criterio-Llega Beatriz Chávez a dirección del Conafe: Hoy, viernes, asumirá al cargo de delegada federal en el 

Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), la ex diputada Irma Beatriz Chávez Ríos en lugar de Jaime Costeira 
Cruz. Este relevo en las funciones directivas en este organismo educativo enfocado a las zonas poblacionales dispersas e 

indígena, se suma a los recientes y controvertidos cambios en las delegaciones federales. La denuncia sobre la presencia 
de activistas del panismo dentro de las delegaciones se hace una constante. La reciente nominación de Raymundo 

Ordóñez en la delegación de la SEP en Hidalgo fue una, antes ya habían llegado distintos activos del panismo estatal. 
Entre ellos se cuentan a Jorge Moctezuma, en Gobernación; Alejandra Villalpando, en la Co-misión Nacional para el 

Desarrollo de los Pueblos Indígenas; Rodolfo Chavero, en la Reforma Agraria; Daniel Ludlow, en la del Trabajo; José Luis 

Ordaz, en Rescate de Espacios Públicos, entre otras. Esto motivó, según declaró en su momento Omar Fayad, una 
denuncia ante la Fepade. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Olvera dijo dudar sobre el gobierno con coaliciones: El gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz 

externó dudas sobre la propuesta de académicos de conformar un gobierno de coalición, además de observar que esta 
propuesta ya se encuentra fuera de tiempo, dado que el proceso electoral ya inició. Tras acudir a la entrega del premio 

estatal a la juventud, el mandatario citó que ante este escenario no hay condiciones para realizar ya alguna modificación 
en materia legal electoral. "Si es por obligación legal, ya no está en tiempo, porque acuérdense que no se pueden hacer 

modificaciones a las leyes que tengan qué ver con la conformación del gobierno cuando ya arrancó el proceso electoral, y 
este proceso ya arrancó. Entonces no podría haber ninguna modificación", apuntó. Además, consideró que existe "una 

confusión muy grande todavía" sobre la propuesta hecha por académicos al tratarse de una idea genérica. "La propuesta 

no está clara; se ha dicho como una idea, pero así como ha habido gente que la apoyó, también ha habido gente que la 
ha descalificado de manera contundente". "Yo me preguntaba: ¿Cuándo hay mayoría absoluta o cuándo no hay una 

mayoría clara?, ¿en qué momento; es muy complicado, pero el debate tendrá que ser para otro momento, porque para el 
gobierno federal que habrá de arrancar en septiembre de 2012 ya no se podrá hacer ninguna modificación", añadió. El 

mandatario estatal además se refirió al clima de seguridad que persiste en el estado, donde dijo que no habrá tregua, no 

habrá marcha atrás en el combate a la delincuencia. (Emmanuel Rincón, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Afirma Eleazar García que iniciará periodo con obras: El presidente municipal electo de Pachuca, Eleazar 

García Sánchez, anunció que durante los primeros 100 días de su administración pondrá en marcha algunos proyectos y 
obras para la capital del estado, mismos que forman parte de los 502 compromisos signados en su campaña política del 3 

de julio pasado.  “El trabajo es la mejor manera de demostrarle a los que votaron por mí que no se equivocaron y de la 
misma manera demostrarles a los que no votaron, que esta fórmula ciudadana, que eligió mi partido de forma madura, 

desde los primeros días trabajará permanentemente”, expresó. En un acto de apertura y acercamiento con las bases del 

tricolor, García Sánchez consideró fundamentales lo trabajos del PRI e informó que sostendrá reuniones con toda la 
estructura del partido tricolor en Pachuca, antes de tomar protesta el próximo primero de enero de 2012. “Seguiré 

estando cerca de ellos a través de una agenda, definiremos con el presidente del partido que sea mensual o semanal. 
Estoy seguro que vamos a seguir trabajando de la mano con la estructura porque sin duda hay que seguir fortaleciendo 

su liderazgo y el trabajo de cada uno de ellos”, agregó el priista. El candidato electo en las urnas por la coalición “Unidos 

Contigo” (PRI-Panal-Verde Ecologista), entrará en funciones en el ayuntamiento capitalino el próximo 16 de enero, y su 
periodo como presidente municipal durará alrededor de cuatro años y siete meses, durante los cuales realizará sus 502 

obras pactadas en su campaña.  Por su parte, Bernardo Arista Velasco subrayó que la unidad es y será prioridad para 
esta dirigencia y con esta reunión, dijo, queda demostrada una vez más la apertura y apoyo incondicional a todas y cada 

una de las organizaciones y sectores de su partido. La dirigencia escuchó las demandas y peticiones de los líderes de su 

principal motor político, quiénes intervinieron para exponer sus inquietudes y el compromiso de trabajo cercano con el 
Comité Pachuca y el Ayuntamiento. (Misael Zavala, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Rezagado, Cordero apremia a debatir: Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura presidencial del Partido 
Acción Nacional y tercer lugar entre los precandidatos blanquiazules, de acuerdo con la encuesta de Gabinete de 

Comunicación Estratégica publicada el jueves, envió una carta al dirigente nacional de ese partido, Gustavo Madero, para 
solicitarle que convoque a los demás aspirantes a una serie de debates públicos para este mes y noviembre. En la misiva, 
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el ex secretario de Hacienda señala estar convencido de que el debate de ideas y el diálogo sobre propuestas ha sido una 

de las fortalezas en toda la historia de Acción Nacional. “Estoy convencido también que, de cara a la elección de 2012, ha 

llegado el momento de que quienes aspiramos a la candidatura de nuestro partido discutamos lo que verdaderamente le 
importa a los mexicanos”. Por ello, indica el documento, “quiero proponer, por ser de interés para el PAN, sus militantes 

y los ciudadanos en general, que se realice una serie de encuentros y debates públicos entre todos los aspirantes”. 
Dichos encuentros, señala el ex secretario de Hacienda, resultan de gran importancia no sólo de cara al próximo proceso 

interno, sino también para la elaboración de la plataforma electoral del PAN. “El objetivo es que el partido nos convoque 

a quienes aspiramos a la candidatura del PAN para que en los meses de octubre y noviembre, de manera conjunta, 
sostengamos estos debates públicos sobre el futuro de México, para que nuestra militancia panista y todos los 

ciudadanos puedan conocer nuestras ideas y diagnósticos sobre el país”. Recuerda además que la tradición democrática 
del PAN se ha fundado en buena medida en el debate abierto y franco, pero a la vez respetuoso entre militantes. “Espero 

que el inicio del proceso electoral federal que ha decretado el IFE sea oportunidad para refrendar esa tradición con esos 
debates y encuentros conjuntos”, señala el documento. El ex secretario de Hacienda estuvo ayer en Sinaloa, donde 

encabezó reuniones con cientos de militantes y simpatizantes del blanquiazul, ante quienes afirmó que “unidos, con valor 

y determinación, vamos a ganar la Presidencia de la República”. En un acto en céntrico hotel de Cuilacán, donde fue 
recibido con una banda de música sinaloense y al que no hubo invitación a los medios de comunicación, el precandidato 

blanquiazul recalcó en que no hay duda de que si prevalece la unidad en su partido, refrendarán por tercera ocasión el 
gobierno federal. En su discurso habló del devenir del panismo luchador en otra época, recordó a Manuel J. Clouthier y 

pidió a los presentes no permitir que el totalitarismo que se vivió en el pasado regrese al país. Después del mitin, Cordero 

se trasladó a Mazatlán, donde encabezó otra reunión con simpatizantes blanquiazules. El martes de la próxima semana, 
la Comisión Nacional de Elecciones del PAN presentará al Comité Ejecutivo Nacional su decisión final sobre cuál será el 

método de selección de su candidato a la Presidencia, ya sea abierto a la ciudadanía o sólo con la participación de 
militantes y adherentes. Claves-Hasta diciembre • El consejero electoral IFE Marco Antonio Baños, aseguró que los 

debates entre aspirantes del mismo partido deben realizarse dentro de los tiempos electorales marcados y la 
compraventa de espacios televisivos y radiofónicos está prohibida. • Los actuales aspirantes, dijo, tienen que esperar a 

que empiece el periodo de precampañas, establecido en el calendario electoral del IFE para el próximo 18 de diciembre. • 

Los debates no pueden ser entre precandidatos de partidos políticos distintos y sólo podrán ser durante los 60 días 
posteriores al arranque de las precampañas. (Daniel Venegas, página 18) 

Milenio-Concede Peña analizar el gobierno de coalición: El priista Enrique Peña Nieto señaló que la propuesta 

para conformar un gobierno de coalición debe ser analizada en los foros que realiza la Fundación Colosio del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), “porque de entrada nos hemos pronunciado por otras formas”. El ex gobernador del 

Estado de México indicó que este tema, propuesto por algunos intelectuales, legisladores y politólogos, debe ser 
abordado en las mesas de análisis y discusión que lleva a cabo la fundación. Al preguntarle si él se inclinaría por un 

gobierno de coalición, respondió: “Es una de las modalidades para lograr un respaldo mayoritario en la Cámara. Nos 

hemos pronunciado por otras formas y creo que podemos abordar este tema con mayor amplitud ahora que sea el foro 
de política”. Antes de concluir su visita por Nuevo León, a la que acudió como invitado del segundo Informe de labores 

del gobernador Rodrigo Medina de la Cruz, apuntó que es una de las modalidades para lograr un respaldo mayoritario en 
la Cámara de Diputados. No apruebo ni descarto esta propuesta, agregó, sin embargo debe ser discutida profundamente 

entre todos los sectores que conforman al partido, la militancia y sus simpatizantes. En entrevista, el mexiquense agregó 
que son tiempos en los que es necesario participar en la definición del proyecto de gobierno que el PRI quiere ofertar a la 

ciudadanía y luego llegar a la definición del candidato presidencial. Peña Nieto aclaró que de ninguna manera está en 

campaña, “ya que soy respetuoso de los tiempos electorales y sólo vine a acompañar al gobernador de Nuevo León a su 
segundo informe de labores”. Consideró que la supuesta “simulación” para elegir al abanderado priista a ese puesto de 

elección popular ya quedó aclarada y además el Consejo Político Nacional ya tomó una decisión al respecto de ir a una 
elección abierta a la militancia y a los simpatizantes. Los priistas, aseguró Peña Nieto, van a construir una buena 

propuesta electoral a través de los foros que lleva a cabo la Fundación Colosio, “porque todos los que militamos en el PRI 

buscamos ganar las elecciones del 1 de julio de 2012”. (Notimex, página 19) 

Criterio-Menos pobreza, más infraestructura: meta: El combate a la pobreza y la construcción de infraestructura 

básica encabezan la lista de necesidades contenidas en la carpeta que presentarán los hidalguenses ante el pleno de la 
61 Legislatura para alcanzar recursos extraordinarios por 20 mil millones de pesos. Para el diputado federal Omar Fayad 

Meneses, será hasta finales de octubre cuando presenten esa propuesta a los diputados, "sólo una vez que emitan el 

dictamen de la Ley de Ingresos, para saber de qué tamaño es la cobija". Además, indicó que habrá un especial énfasis en 
esos dos renglones que hasta el momento son de principal interés del gobierno estatal, ante las carencias de distintas 

regiones hidalguenses. Poco después del mediodía de ayer, la bancada priista en San Lázaro se reunió en las oficinas de 
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la coordinación hidalguense con los secretarios de Seguridad Pública, de Educación Pública y con el procurador de 

Justicia, para discutir las prioridades. Estos trabajos que se realizan los días martes y jueves en la Ciudad de México, son 

coordinados por la secretaria  de Finanzas, Nuvia Mayorga, de manera conjunta con los diputados, en donde cada titular 
expone sus necesidades. Omar Fayad dijo que recibieron una carpeta con una solicitud de 20 mil millones de pesos por 

parte del gobierno estatal, aunque "bien sabemos que estamos sobrados, que es una cantidad tres veces mayor que la 
podríamos conseguir, pero vamos a hacer la lucha por obtener más que el año anterior, en donde se alcanzaron recursos 

extraordinarios por 5 mil 500 millones de pesos", dijo en entrevista con Criterio. Además, planteó que dentro de esa 

escala de necesidades, detrás del combate a la pobreza y la infraestructura, se encuentra la seguridad pública y la 
educación. Reveló que todavía no han presentado la propuesta al pleno del Congreso, debido a que están en espera de 

que se emita el dictamen de la Ley de Hacienda, que contiene la Ley de Ingresos, la cual dictará hasta cuánto se podría 
buscar de recursos extraordinarios. Fayad dijo que ya destinaron tareas a cada uno de los diputados por rubro. Carolina 

Viggiano verá lo relacionado al Desarrollo Social junto con Fayad Meneses; Héctor Pedraza, lo concerniente a indígenas; 
Jorge Rojo, el aspecto agropecuario; Jorge Romero, el renglón educativo; Marcela Vieyra, la cuestión energética y de 

género; mientras que Canek Vázquez, lo referente a jóvenes y deporte. Pasado: Hidalgo soniguió el año anterior 5 mil 

500 millones de pesos como recurso extraordinario, cantidad que se convirtió este año en 20 mil millones. (Jorge 
Martínez, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia Breve… 

Peña Nieto-Martí, matar al Rey para ganar la partida: Es una mala noticia para quienes pelearon por una reforma 

política con reelección de legisladores que no será. Entre ellos, Alejandro Martí. —Debes sentirte muy frustrado, 
Alejandro. —Es lamentable. Se ha dejado prácticamente a la ciudadanía sin una verdadera democracia representativa. 

Los diputados de PRI, Verde y Panal demostraron que su lealtad es con sus partidos y no con los ciudadanos. No aceptan 
la reelección porque tienen miedo a ser juzgados con base en su trabajo. Así de sencillo. —¿Qué te dijeron? —Una 

verdadera falacia. Dicen que no la aprueban ahora, porque hay que hacer una consulta popular. —Como si las leyes 

fueran materia de consulta. —Es una falacia. Entonces que hagan una consulta por cada tema del Congreso. Es un 
pretexto. Lo que quieren es que sus partidos, a su antojo, los coloquen en el Congreso como piezas de ajedrez, porque 

para ellos el chiste es matar al Rey. —¿Matar al Rey? —Jaque mate al Rey para poder tomar el poder. El Rey es el que 
hace una propuesta, el que tiene un ideal por el bien de México, el que puede ser popular. Entonces, hay que boicotear a 

ese Rey, boicotear sus ideas. Tumbarlo, darle jaque, matarlo para ganar la partida. No por el bien del país, sino por el 
interés de un grupo, un partido que, supone, cuando tome el poder llegará como redentor. No importa que lo haga en el 

caos. Boicotear para tener poder. Y el país, bien gracias. —¿Platicaste con Enrique Peña Nieto, el gran dique de la 

reelección de legisladores? —Platiqué con Enrique hace un año, año y medio. No le gusta. Dice que eso no funciona. Esa 
fue su contestación. —Debe tener un argumento —Que no funciona, que para qué queremos reelección, si de todos 

modos se reeligirán después.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Se buscan tres: En septiembre del año pasado la Cámara de Diputados convocó a los mexicanos de buena fe para 
convertirse en consejeros ciudadanos del IFE. Los aspirantes buscaron las reglas, las revisaron a detalle, se revisaron a sí 

mismos y al final se registraron 136. Luego de pasar una serie de filtros, responder cuestionarios y comparecer ante 

comisiones, quedaron 17 de los que, a más tardar en octubre, la Cámara de Diputados habría de elegir por mayoría 
calificada a tres de ellos, para ocupar las vacantes de los consejeros que habían cumplido su término legal. Pero pasó 

septiembre, octubre, y nada. Corrió noviembre, y tampoco. Decían que no había que precipitarse. La alineación del IFE 
se redujo de los nueve constitucionales a seis, mientras los diputados violaban la Constitución. Terminó 2010 y pasaron 

enero, febrero, marzo y abril de 2011 y nada. Terminó el primer periodo ordinario de este año como habían finalizado el 

segundo de 2010: incumpliendo el mandato constitucional de designar tres consejeros del IFE. Así comenzó, en este 
septiembre, el penúltimo periodo de su legislatura y siguieron en falta. La semana pasada, el pleno de la Cámara de 

Diputados discutió dos ternas. Una del PRI aliado con PT y Convergencia, Panal y Verde, y otra del PAN con el PRD. 
Ninguna reunió la mayoría calificada y el caso se regresó a la Junta de Coordinación Política. Así comenzó el proceso 

electoral 2012 y el IFE se quedó con su alineación incompleta tras 11 meses de regateos legislativos. Ahora, casi un año 
después, dicen los diputados que para no precipitarse, han acordado hacer una consulta jurídica para encontrar la forma 

de designar a los consejeros, incapaces que son de resolver como manda esa Constitución que protestaron guardar y 

siguen violando. Retales 1. DEBATE. Tras la prohibición de los debates políticos en tiempos que no sean los oficiales y 
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ante la presión de los precandidatos, el IFE emitirá un Acuerdo de lineamientos para los debates entre precandidatos y 
candidatos, que busca darle la vuelta a la prohibición legal. Y es que así son los políticos: legislan para prohibir y luego 

reglamentan para permitir; 2. AUSTERIDAD. Comprarán coches nuevos de paquete a un grupo de senadores para 
celebrar su arribo a la Mesa Directiva de la Cámara alta. Los afortunados son Renán Cleominio Zoreda, del PRI, Ludivina 

Menchaca, del Verde, y Adrián Rivera del PAN. Si ya se van en agosto, ¿para qué el regalo? ¿O qué, con lo que ganan no 
tienen coche?, y 3. PASADA. En San Lázaro se montó una exposición cultural. Es una muestra fotográfica: Memoria 
en Imágenes, firmeza en la tribuna, congruencia en la lucha de Gerardo Fernández Noroña. Le digo que el poder 

enloquece ya saben a quiénes, y los hace iguales. Nos vemos el martes, pero en privado.  (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que quien regresa a las pantallas la próxima semana es Angélica Rivera. 

Tal como lo hiciera años atrás, la actriz, esposa de Enrique Peña Nieto, será la presentadora en una serie de spots 
sobre las bondades del Estado de México. 

Que Josefina Vázquez Mota volverá este fin de semana a Guanajuato, tierra del corderista gobernador Juan Manuel 

Oliva, donde hace unos días recibió una gran ovación ante el ex secretario de Hacienda. 

Josefina intentará el sábado reunir a unos 6 mil panistas activos en la Feria de León. 

Por cierto, se dice que el lunes la popular boxeadora Ana María Torres hará público su respaldo a la lideresa en las 

encuestas del blanquiazul. 

Que por primera vez tendrá lugar en México la Cumbre de Rectores Europeos, con la participación de 10 prestigiadas 

universidades de Europa central y del este. Será el lunes y el martes en el campus de Santa Fe del Tec de Monterrey. 

La cumbre será presidida por el rector del Tec en la zona metropolitana de la Ciudad de México, Arturo Molina, y 

contará con la participación de los rectores y representantes de las universidades Técnica de Praga, de Zagreb, 
Bratislava, Belgrado, Corvina de Budapest, Megatrend de Serbia, la Tecnológica de Budapest, Kozminski de Polonia y el 

Instituto Estatal de Relaciones Internacionales de Moscú. 

La premisa del encuentro es “impulsar la economía basada en el conocimiento y consolidar las relaciones académicas, 

tecnológicas, culturales y comerciales entre México y esa zona europea”. Suerte. 

Que la inauguración de los Juegos Panamericanos esta noche estará más que cuidada en todos sus detalles, tanto en la 
ceremonia de inauguración a cargo de Vicente y Alejandro Fernández, como en seguridad. 

Tan sólo en Guadalajara y las sedes de los juegos 11 mil agentes y soldados garantizarán la seguridad, junto con aviones 
no tripulados, fiscalías móviles y equipos detectores de armas, entre otros. 

Y que ni la lluvia ni el mal tiempo por el paso del huracán Jova alterarán los planes de fiesta, porque tanto el gobernador 

Emilio González como el presidente Felipe Calderón ya pactaron que aguantarán a pie firme, llueva truene o 

relampaguee. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Sigue discriminación contra los indígenas: Los dos casos más recientes de mujeres indígenas que dieron a luz en el 

patio del hospital, sin la atención médica requerida, muestran de algún modo lo que alertó ayer el diputado local del PRI 
Onésimo Serrano González respecto a la grave discriminación que sufren los grupos étnicos en el país y obviamente en 

Hidalgo. A propósito del “Día de la Raza”, que en Hidalgo pasó desapercibido, el legislador sostuvo que los grupos 
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indígenas siguen en el abandono y enfrentan políticas sociales y agrarias discriminatorias y asistencialistas. Hoy existen 

12 millones de indígenas en el país, que poco a poco ven morir 144 lenguas maternas. En Hidalgo hay “focos rojos” con 

las lenguas hñahñu y tepehua, si nos atenemos a los estándares establecidos por el Centro Estatal de Lenguas y Culturas 
Indígenas (CELCI) respecto al número de hablantes que debe haber para considerarse como lengua. Dice el CELCI que 

para que una lengua sea considerada como tal deben hablarla 100 mil personas. En el caso del hñahñu, dice Serrano 
González, apenas hay 25 mil hablantes; respecto a la lengua tepehua, hay apenas mil 538. Se salva el náhuatl, que tiene 

217 mil hablantes. Peor aún, de acuerdo con la Encuesta Nacional Sobre Discriminación en México (Enadis), el 43 por 

ciento de los encuestados asume que los pueblos indígenas siempre tendrán limitaciones sociales por su característica de 
pensamiento; el 40 por ciento está dispuesto a organizarse para evitar que en su lugar de residencia se establezca un 

grupo étnico; y el 20 por ciento jamás compartiría su casa con un indígena. Así las cosas en un país multicultural y 
pluriétnico.  (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Los fantasmas del PRI: En 1999 fue la última vez que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo tuvo una 

elección interna para definir candidato, en aquella ocasión fue para gobernador del estado y Manuel Ángel Núñez Soto 
fue el ganador, cuando todos apostaban a que el senador José Guadarrama Márquez terminaría siendo el elegido. El 

rompimiento de los acuerdos del hombre fuerte de Jacala con el entonces gobernador Jesús Murillo Karam, que se 

evidenció en la  asamblea priista en el desaparecido salón del restaurante Casino Español con el “fuera manos” 
orquestado y arengado por Ramón Flores, fue lo que a la postre terminó decidiendo la contienda interna, además de un 

trabajo de operación política diseñado desde Palacio de Gobierno y ejecutado con precisión por el también ex gobernador 
Miguel Ángel Osorio Chong, hombre fuerte en ese entonces de Núñez Soto. La historia viene a colación justo en los 

momentos en que el tricolor, que aparentemente ha recuperado la fortaleza necesaria para pelear su regreso a Los Pinos, 

maneja un doble discurso para decidir a quienes llevará en las boletas electorales de julio del 2012. Por un lado, en el 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) priista el domingo pasado mostraron parte de su músculo a sus opositores, no sólo con 

las evidencias de una unidad, que al tiempo se sabrá si fue una mera simulación, sino además al decidir que iría por la 
vía más democrática que tienen a elegir a su abanderado presidencial, la de elección abierta. Aún no terminaba el festín 

de la unidad cuando, 24 horas después, en Hidalgo se daba una votación en sesión extraordinaria de Consejo Político 
Estatal, para que sea por convención de delegados como decidirán a sus fórmulas que competirán a diputados federales 

y senadores. No se sabe si fue el temor de los diferentes grupos a enfrentar a una militancia que hoy exige nuevas 

alternativas, una oferta política diferente a la que han tenido en los últimos 10 años o el miedo a que se exhiba la 
verdadera fuerza que no es precisamente la que muchos presumen. En todo caso, la realidad es que son tan fuertes 

como se pensaba, pues apostaron por el método más criticado entre sus propias estructuras internas y evidentemente el 
menos democrático, el PRI en Hidalgo no vence aún a sus propios fantasmas. DE MI TINTERO. El ejercicio de las 

comparecencias de los secretarios del gobierno estatal ante diputados locales no sólo es soso, cansando y sin ninguna 

aportación, sino que exhibe la pobreza del trabajo de más de dos secretarías, como la de Desarrollo Económico donde su 
titular José Pablo Maauad no tendrá mucho que informar, a menos que desempolve, como ha ocurrido en las últimas 

semanas, las carpetas de inversión e intención de empresarios que se tienen desde que Alberto Meléndez ocupó este 
cargo, de lo contrario su asistencia a la Cámara de Diputados deberá durar sólo cinco minutos. (Leonardo Herrera, 

página 04) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El gobernador y el estudiante de los cuernos Especial significado tuvo el día de ayer el encuentro del gobernador 

FRANCISCO OLVERA con el joven estudiante JONATHAN JOB MORALES MORALES GARCÍA, integrante de la ONG 
Biofutura, quien recibió el Premio Estatal de la Juventud en Ciencia y Tecnología. Fue un momento especial porque este 

joven, que había llegado al evento en la Universidad Politécnica de Pachuca con una máscara y unos cuernos, dejó la 
máscara para recibir el premio pero no los cuernos, en esa actitud de la juventud irreverente si se quiere, pero creativa y 

fuerte. El gobernador le entregó el premio en muy buen ambiente de diálogo entre el estudiante de los cuernos y el 
gobernador Olvera, que en todo momento mostró buena disposición. Al principio, cuando se presentó este joven, hubo 

curiosidad y risa de los estudiantes presentes y medidas de seguridad por el evento mismo. Se aclaró que el llevar 

máscara y cuernos no era más que una decisión juvenil del premiado y no hubo problema, si acaso el acuerdo de no 
llevar máscara porque se daba pie al anonimato y la intención era premiar el esfuerzo de un joven hidalguense con rostro 

y nombre. Al final la sonrisa de los presentes, un joven con cuernos recibiendo su premio y un gobernador que insistió en 
decirles a los presentes: “es con esfuerzo, dedicación y trabajo como se avanza en el desarrollo, por lo que nunca dejen 
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de soñar”. El hecho pasará a anecdotario de la administración del gobernador Olvera, pero quedará también como 

muestra de que la buena voluntad supera todo. *LUJAMBIO, EN LA MIRA DE LOS DIPUTADOS FEDERALES DEL PRI Jorge 

Romero, que fue secretario de Educación Pública en nuestro estado y ahora miembro de la comisión de esta materia en 
el Congreso federal, anunció que para el martes se reunirán los legisladores con LUJAMBIO, el secretario de Educación 

Pública, y que ahí le exigirán responsabilidad en el presupuesto para educación, porque extrañamente el presidente 
Calderón envió una propuesta que disminuye los apoyos en este renglón en algo así como 80 por ciento, lo que es una 

barbaridad. El legislador hidalguense adelantó que no se andarán con rodeos para frenar este intento de Calderón, que lo 

que busca, por lo que se ve, es dinero para la campaña de 2012 a favor del PAN y que eso nomás no va a pasar. Refirió 
que hubo ya una reunión de los diputados de Hidalgo con el gabinete de educación del estado para evaluar la situación 

de nuestra entidad para reclamar lo que merecemos. Sobre esta conducta del Presidente para con Hidalgo, dijo que 
seguramente se debe a que electoralmente no le significamos mucho, no así los estados del PAN, que tienen todo el 

apoyo por la respuesta electoral que le darán a los azules. Así que el martes LUJAMBIO tendrá una jornada nada 
tranquila. *OMAR, EL TERROR DE LOS PANISTAS El presidente del PRI en Hidalgo, OMAR FAYAD, se ha convertido en el 

terror de los panistas de Hidalgo porque los exhibe a cada rato como abusivos y oportunistas, además de muy pobres en 

calidad política. El caso más sonado de los últimos días, aunque ya tiene meses de haberlo denunciado, es el de los 
DELEGADOS FEDERALES, los que, dijo, serían removidos si eran de otro partido que no fuera el PAN y que en su lugar se 

colocaría a panistas de hueso azul para que trabajaran a favor de su partido en el año 2012. Los panistas se rasgaron las 
túnicas y dijeron que mentía el dirigente del PRI.  El tiempo ha demostrado que quienes mintieron fueron los panistas, 

porque el cambio de delegados se dio tal y como lo dijo Omar, y en los espacios que quedaron han colocado a panistas, 

aunque en algunos casos no sean los indicados por falta de capacidad o de experiencia. El último caso es el del profesor 
JAIME COSTEIRA, que dejará el CONAFE para que entre… ¿quién cree usted?, le atinó: la panista IRMA BEATRIZ CHÁVEZ 

RÍOS. ¿Es de verdad la más capaz para ese cargo? Se duda Pero de que le echará ganas para que el PAN gane, no lo 
dude. La nueva delegada llega ya con una mancha muy grande: ocupará un cargo para el que no se le ven cualidades. 

Pero la grilla es la grilla. Omar seguirá siendo el terror de los panistas. (Adalberto Peralta, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO SE LO DIGAN a nadie, pero la profesora Elba Esther Gordillo ya reprobó a uno de sus alumnos consentidos: 
Humberto Moreira. 

PESE A LA RELACIÓN prácticamente de madrinazgo que existe entre ambos, al parecer ella ya no está del todo contenta 
con su muchacho. 

Y SI NO LO CREEN, pregúntenle a César Duarte, Fernando Ortega, Javier Duarte y Roberto Borge de qué hablaron con la 
dueña del sindicato magisterial la semana pasada. 

SEGÚN CUENTAN quienes los escucharon, la maestra les comentó a los gobernadores de Chihuahua, Campeche, 

Veracruz y Quintana Roo que, dada su imagen y su desempeño, como que ya era hora de "darle salida" a Moreira de la 

dirigencia del PRI. 

EL ASUNTO llama la atención, pues se suponía que el coahuilense sería el portero que le abriría a Elba Esther las puertas 
de regreso al tricolor. 

PERO, POR LO que se ve, la cosa será más bien al revés. 

LO MÁS INTERESANTE es que, al enterarse de esto, una vez más Miguel Osorio Chong sacó su mejor pluma fuente y se 

apuntó como el primero en la lista para sustituir a Moreira. 

TODAVÍA no se aprende ni el camino al baño de su oficina y Eruviel Ávila ya sufrió la primera baja en su equipo. 

DEJA su cargo Armando Álvarez Reyes, quien se desempeñaba como titular de la Comisión del Agua del Estado de 

México. 
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DICEN las malas lenguas que al funcionario se le fue la chamba, como agua entre los dedos, debido a un pequeño 

problemita con su título profesional. Por lo que sea que haya sido, lo cierto es que no llegó ni al mes. 

UNA COSA es clara: en los últimos días los elementos del Ejército Mexicano han andado sumamente atareados. 

EN SALTILLO capturaron a "La Rana", el cabecilla de Los Zetas que ordenó el incendio del Casino Royale, además de que 
tuvieron que enfrentar a los sicarios que pretendían rescatar a su jefe. 

EN BAJA CALIFORNIA capturaron a dos plagiarios y liberaron a un secuestrado, y por otra parte aseguraron 16 toneladas 

de mariguana. 

A ESO hay que sumarle también que en Jalisco y Colima los militares están aplicando el Plan-DN-III para auxiliar a la 

población ante el desastre provocado por el huracán "Jova". 

COMO QUIEN DICE, el general Guillermo Galván sí tiene quién le escriba: sus subalternos reportándole el diario trajín de 

las tropas. 

UNA MAÑANA, hace como 15 años, el entonces alcalde de Guadalajara llamó al encargado municipal de Fomento 
Deportivo para comentarle una idea que había tenido. 

PALABRAS MÁS, palabras menos le dijo: "¿Y si traemos los Juegos Panamericanos?". 

LA "OCURRENCIA" fue de César Coll Carabias, el primer presidente municipal tapatío emanado del PAN, quien 

difícilmente habría podido imaginar los sinsabores, obstáculos y retrasos que traería postular su ciudad, pero más 
conseguir y, después, organizar los juegos que, por fin, hoy comienzan. 

PARA LOS EXPERTOS que integran la Red de Investigadores del Deporte será importante ver cómo se concreta la 

primera justa deportiva de talla internacional que organizan, completamente, regímenes panistas. 

COSA DE RECORDAR que los Juegos Olímpicos del 68, los dos Mundiales de Futbol, del 70 y el 86, entre otros, se 

hicieron bajo gobiernos priistas. 

PERO, más allá de politiquerías, lo importante es que hoy comienza la fiesta panamericana. ¡Que gane el mejor 

(redacción, página 10) 

El Reloj-La hora en punto: La hora en punto Si por alguna circunstancia de suerte, (que no de factibilidad porque 

Hidalgo cumple todos los requisitos), la federación aprueba el proyecto del aeropuerto, la región de Tizayuca deberá 
contar con un transporte público moderno, rápido, seguro, sustentable y porque no decirlo, también económico. Resulta 

lamentable que sea el azar y no la equidad republicana, lo que defina la cristalización de proyectos, que como el 

denominado tren suburbano de Hidalgo, planeado para la zona metropolitana hoy tenga que ser calificado como 
"inviable". El anuncio hecho este jueves por Gerardo Salomón, secretario de Obras Públicas, al comparecer ante 

diputados locales, tiene que ver con un proyecto nacional de comunicaciones terrestres que el Gobierno Federal 
desarrolló unilateralmente y que difícil-mente se ajusta a las necesidades de la población que habita en distintas zonas 

del país, es como muchos, un proyecto centralista, de escritorio. Al norte del Distrito Federal y en algunos municipios del 

Estado de México, opera al 30 por ciento de su capacidad desde 2008 el tren suburbano de Buenavista-Cuautitlán, toda 
vez que el porcentaje de usuarios es sumamente bajo en relación a los costos de operación que este sistema de 

transporte requiere. Eficiente sí, no contaminante tal vez, seguro quién sabe, pero a diario y duran-te la jornada 
cotidiana, los asientos de los vagones que conforman cada uno de los trenes lucen semivacíos. En consecuencia, si en la 

zona metropolitana del país entre el DF y el EDO-M EX, que está densamente poblada, este sistema de transporte es 

relativamente utilizado, el proyecto para Hidalgo de similar naturaleza tendría que ser postergado para el futuro. 
Dependerá de los resultados que entregue la empresa Cal y Mayor, para que las autoridades en la materia tomen una 
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decisión definitiva; sin embargo, no se requiere ser experto, para entender que un proyecto de esa naturaleza, deberá ir 

apareja-do de obras de "gran visión", como el aeropuerto de Tizayuca, en el que nuestra entidad, ha estado insistiendo 

por más de 20 arios. Tal vez por ahora, este sistema de transporte resulte o muy caro para los usuarios, o es posible que 
no se tengan los pasajeros suficientes, lo que podría hacer del proyecto un sistema subutilizado como el de Buenavista-

Cuautitlán. Lo cierto es que, mientras la Federación siga sin atender con equidad a los hidalguenses, muchos proyectos 
de gran va-lía se irán al baúl de las buenas intenciones, pues hasta hoy, si algo sobran son promesas incumplidas, como 

el proyecto Bicentenario, una refinería que PEMEX prometió iniciar en 2012, pero cuyos directivos, olvidaron integrar al 

presupuesto del ario entrante. (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LA REFORMA política quedó rasurada en la división de los PRIs: el del ex gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto y el 

del senador sonorense Manlio Fabio Beltrones. El grupo parlamentario priísta en San Lázaro, encabezado por Francisco 

Rojas, mutiló los puntos más relevantes que aprobó el Senado: la reelección de legisladores y alcaldes y las facultades al 
Presidente para hacer observaciones al presupuesto. Una vez que el dictamen pase por el pleno de los diputados, 

regresará con los senadores, quienes tienen reconducción y veto presupuestal. ¿Cómo andan en los tiempos para el 
actual periodo? Diputados estiman que por más celeridad que impriman a su votación, pasará un mes antes de que el 

Senado elabore su dictamen final. La reforma estará a punto del naufragio frente a la elección presidencial de 2012.  

SIN DUDA se trata de uno de los hombres con más amplia experiencia en asuntos electorales y ahora está siendo 

buscado por legisladores del PAN y el PRD para escuchar sus puntos de vista por el atorón en San Lázaro para la 
designación de tres consejeros del IFE. Nos dicen que legisladores de esos partidos han tocado a la puerta del ex 

consejero presidente del instituto José Woldenberg, con la idea de explorar nuevas rutas para el proceso de elección y 
que, por fin, el Congreso cumpla con la norma constitucional. Nos explican que los panistas y perredistas comienzan a 

examinar nombres de candidatos.  

EL RECTOR de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, camina muy tranquilo rumbo a la 

reelección al frente de la casa de estudios. Sigue acumulando apoyos para seguir en el periodo 2011-2015. El gremio de 
los trabajadores académicos de la UNAM está con don José. Después de una sesión, la Asamblea General de 

Representantes, la llamada Asociación Autónoma, del Personal Académica, AAPAUNAM, acordó hacer un pronunciamiento 
unánime de respaldo al jefe de la institución puma, como lo han hecho ya directores de escuelas y facultades, el ex 

ministro Genaro Góngora y la ex directora general del Archivo General de Nación, Patricia Galeana.  

EL INGENIERO Cuauhtémoc Cárdenas recibió en Dominicana la noticia de que prácticamente tiene en sus manos la 

Medalla Belisario Domínguez. El perredista asistió al Foro de Biarritz, donde coincidió con senadores que lo apoyan para 
recibir el galardón el 27 de octubre en la vieja casona de Xicoténcatl. Nos dicen que por ahí anduvieron las senadoras 

panistas Beatriz Zavala y Gabriela Ruiz del Rincón, y el nuevo senador del PVEM, René Arce. En este diario le 
adelantamos que don Cuauhtémoc recibirá ese reconocimiento y no habrá vuelta de hoja, nos confirman.  

TAL VEZ fue el clima de violencia que todavía se vive en Ciudad Juárez o los recuerdos del viejo oeste del otro lado de la 

frontera. El caso es que el gobernador de Chihuahua, César Duarte, cambió el nombre del embajador de Estados Unidos 

en México, Anthony Wayne, por el de "John Wayne". El mandatario lo llamó así en pleno discurso al poner en marcha 
Juárez Competitiva, en la gira del presidente Felipe Calderón. Claro, el "John Wayne" no desenfundó, como solía hacerlo 

en las películas de vaqueros.  

(redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en su primer acto público como delegado del ISSSTE, Alfredo Ortega Appendini se desesperó rápido durante un 

reconocimiento público que hizo la SCT a los llamados camineros, que son quienes dan su manita de gato a las carreteras 
federales. Dicen que el flamante delegado no se quiso esperar a que acabara el evento en donde había otros delegados 

federales. ¿Será que aún no se lleva muy bien con ellos?  

Que quien ya desanimó a funcionarios federales, estatales y hasta municipales, pero principalmente a la población, es el 
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secretario de Obras Públicas del estado, Salomón Bulos, quien ya dijo que no es de ninguna manera factible un tren 

suburbano como el que tanto habían cacareado las autoridades.  

Pero para que nadie se enoje, dice que va a poner un Tuzobús que correrá de Plaza Juárez al Estadio Hidalgo. Algo es 

algo. 

Que quien ya tiene un pie fuera de la secretaría de Obras, pero de Mineral de La Reforma, es Reyes García Medina, 

quien ya se supo que fue él quien dio permisos ilegales para que unos empresarios construyeran una gasolinera en el 
fraccionamiento de Los Tuzos.  

Lo bueno, dicen, es que ya sólo faltaban dos meses para concluir la administración, pero lo malo, es que no recibirá su 
aguinaldo completo. 

Que este día será el último de trabajo para el delegado de Conafe, Jaime Costeira, quien será removido de su puesto por 

supuestos malos resultados, aunque dicen, que en realidad es por las políticas a las que acostumbran los panistas de la 

entidad.  

Dicen que en su lugar llegará una mujer, aunque no es precisamente panista; sin embargo, dicen que ya está pactado el 
relevo que sucederá este día. 

Que hablando de panistas, dicen que a quien ya palomearon en el partido blanquiazul para una diputación federal es al 
legislador local, Damián Sosa, quien peleará por el distrito de Tulancingo, mientras que su hermano va por una 

senaduría, también por el PAN, aunque de los dos, en Acción Nacional todavía dudan que puedan dar una buena pelea, 
pero son los más fuertes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Lo recibiremos en los próximos días, con la primera información que tenemos, a corto plazo no es viable, sin embargo, 
queremos sentar las bases.” 

Gerardo Salomón, secretario de Obras Públicas, sobre el proyecto del tren suburbano para Pachuca que es inviable. 

• “Hago un llamado al dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, que también se abra públicamente y diga quién es 
su candidato.” 

Mariano Torres, líder estatal del PT, sobre la solicitud al dirigente del PRD para que diga a quién apoyarán en las 
elecciones de 2012. 

• “Se trata de una plática muy amena que los mantiene atentos, porque se da en su lenguaje, de una manera sencilla y 

hasta divertida.” 

Máximo Eugenio Gómez, director de la Comisión de Agua de Tulancingo, sobre las acciones que hacen para cuidar el 

agua. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
que el secretario de Desarrollo Social de Hidalgo, Víctor Velasco Orozco, perdió un escaño de poder en la búsqueda 

de la candidatura a diputado federal en el distrito electoral con cabecera en Huejutla. Bien sabido es que durante el 

sexenio anterior, Velasco Orozco era el encargado de palomear las licitaciones de obra pública en todo el estado, rango 
que perdió hace unas semanas. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

que el frustrado candidato a alcalde huasteco, Andrés Espinoza, ya anda organizando una campaña para evitar que el 

gallo priista a diputado federal por su distrito sea foráneo o por lo menos no sea impuesto. Al puro estilo de Pedro 
Solares, Espinoza ha distribuido pegotes con la leyenda “Huejutla para los huejutlenses”. En este sentido, quienes ya 

levantaron la mano son Darío Badillo y Eugenio Segura Marroquín 

que nadie sabe dónde quedó Jairo Angulo Vargas, quien fue nombrado director del Instituto para la Atención de los 

Adultos Mayores del Estado de Hidalgo (IAAMEH) apenas en julio. Los trabajadores se preguntan si seguirá como director 
de la institución, pues la gran parte de su tiempo laboral lo pasa en la Ciudad de México. ¿Será que le quedó chico el 

puesto? Pero ya afina la voz para la campaña de 2012 

que las diferencias entre el procurador estatal Alejandro Straffon y el actual presidente de la Comisión Estatal de 

Derechos Humanos, Raúl Arroyo, ha llegado a su máximo clímax, que este último determinó despedir hasta el último 
empleado que haya trabajado con el actual procurador, lo que ya originó tremendo escándalo y que el tema ande de 

boca en boca. 

que en Calnali la presidenta del DIF municipal Leonor Cisneros y su secretaria, Rosalba Castillo, andan muy 

apuradas en el pueblo tratando de conseguir facturas para poder comprobar diversos gastos. Claro, dicen los enterados, 
que esto es por indicaciones del alcalde Wenceslao Revilla y algunos preocupados regidores 

que en el partido blanquiazul de Hidalgo se toman con relativa calma la espera del resultado del Trife respecto a Mineral 
de la Reforma. El candidato (¿o ex candidato?) Luis Baños dice estar tranquilo porque, a su juicio, expuso ante las 

autoridades las razones por las cuales debe recuperar el triunfo. En vía de mientras, señala el panista, ya casi termina el 
Plan Municipal de Desarrollo. No vaya a ser que al intentar regresarle la constancia, lo agarren como al Tigre de Santa 

Julia. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Según la alcaldesa capitalina Edna Geraldina García, la obra del parque Bicentenario se 
atrasó por un problema con la constructora… La reina de pretextos (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El debate sobre la propuesta de conformar un gobierno de coalición se tendrá que dejar 
para otro momento, pues el proceso electoral con que renovarán los poderes Ejecutivo y Legislativo de la nación ya 

arrancó oficialmente y por lo tanto no puede haber modificaciones al marco legal que rige la contienda, afirmó el 
gobernador Francisco Olvera…  (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que las recientes manifestaciones de la organización Antorcha Campesina no sólo buscan 

ejercer presión para que el gobierno municipal de Pachuca cumpla sus demandas de obras y servicios, sino que la 
dirigente Guadalupe Orona Urías está pidiendo su “aguinaldo” por adelantado. 

Así que, analizando el asunto, no sería extraño que las movilizaciones a la Casa Rule se conviertan en algo cotidiano de 

aquí a que concluya el año. 

Terminó una semana más y la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sigue sin 

poner fin a las impugnaciones derivadas de los comicios municipales celebrados el pasado 3 de julio en Hidalgo. 

Los magistrados podrán argumentar que sólo les falta dictaminar 13 juicios de los 48 que les fueron remitidos. El 

problema es que en este paquete se encuentran los casos más controversiales: Huasca, Mineral de la Reforma y 
Xochicoatlán, donde la tensión social crece conforme pasan los días. 

Suena en Radio Pasillo que con las comparecencias del secretario de la Contraloría, Juan Menes Llaguno, a realizarse 
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este viernes, y del titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, programada para el 

próximo lunes, concluirá la primera etapa de las reuniones entre diputados locales y funcionarios estatales para la glosa 

del primer informe de trabajo del gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

Los legisladores dejaron para una segunda oportunidad la reunión con la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, 
pues esperarán a que la funcionaria presente la propuesta de presupuesto 2012 para abordar con bases más sólidas los 

asuntos inherentes a esta área. 

Los diputados locales encabezados por Ramón Ramírez Valtierra también tienen pendiente una reunión de trabajo con 

el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo González, misma que se 
llevará a cabo los próximos días. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Esteban Ángeles: El titular del Consejo Consultivo Ciudadano en la entidad se apuntó un éxito con la promoción 

de la campaña denominada “Rodando por Hidalgo”, que entre sus objetivos destaca el uso de bicicletas como medio de 
transporte ecológico, además de acciones encaminadas a lograr un desarrollo sustentable. Este amplio programa, 

presentado por Ángeles Cerón, también considera diversos aportes a la cultura en el estado.  

Abajo-Cliserio Ramírez: Para el alcalde de Santiago de Anaya todo parecía marchar en orden; sin embargo, poco o 
nada pudo hacer para concretar el proyecto del relleno sanitario regional que brindaría beneficios mayores a su 

municipio. Quizá el edil estuvo demasiado concentrado con la organización de su Festival Internacional del Folklor, por lo 

que perdió de vista asuntos relevantes para el progreso y bienestar social.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAMPAÑA 

Circulan correos electrónicos en Hidalgo que invitan a una reunión el próximo domingo a favor del ex gobernador del 

Estado de México, Enrique Peña. Hasta el buzón de los grillitos llegó la siguiente invitación: “Hola, el próximo 

domingo 16 de octubre del 2011, a las 11:00 horas en el salón „Real Pachuquilla‟, en Mineral de la Reforma 
(frente a Garcigas), se llevará a cabo una reunión para conformar la estructura estatal de la organización 

„Sumando fuerza 2012‟ que preside a nivel nacional el Lic. Carlos Nieto, donde también se contará con la 
presencia de los responsables de dicha organización en algunos estados de la república. Como te había 

comentado, dicha organización pretende „levantar la mano‟ en favor de una eventual candidatura priista a 

la presidencia de la nación del Lic. Enrique Peña Nieto y conformarse con personas de la sociedad civil 
como tú y como yo que creemos que es la mejor opción para enderezar el rumbo del país. Espero que 

tengas la oportunidad de asistir al evento del que te informo y escuches propuestas con las que te puedas 
identificar y en su caso seguir „sumando fuerza‟. Ojalá puedas confirmarme tu asistencia”. Asistiremos y los 

tendremos informados. 

CONCIERTO 

La presentación del cantante boricua Chayanne no cumplió con las expectativas de sus organizadores, ya 

que se esperaba una asistencia superior a las 15 mil personas en el pisal del Parque Ben Gurión en 

Pachuca. El mal clima y los altos precios de las localidades fueron las causas de que el evento no lograr las metas 
trazadas originalmente por los promotores. 

TORNEO 
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El PRI, a través de los administradores de las canchas de futbol rápido Jesús y Guillermo Durán, lo mismo 

que nuestro compañero Alejandro Gálvez, preparan una edición más del torneo de medios de 

comunicación. Esta vez dicho evento será dedicado a Don Anselmo Estrada Alburquerque, decano del 
periodismo en Hidalgo y maestro querido y ejemplo de muchas generaciones de informadores. El evento 

promete nuevamente emociones y principalmente la convivencia de los trabajadores de los medios de información en 
Hidalgo. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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